

# Saint-Quay-Portrieux

# MAGAZINE

JUILLET 2024

NUMÉRO 97

■ GRAND FORMAT

## Parcours de découverte

■ TALENT

Thomas Auriol

■ RENCONTRE

Jacqueline Bohler



[saintquayportrieux.fr](http://saintquayportrieux.fr)

**SQ**  
**XP**  
SAINT-QUAY  
PORTRIEUX

- 3 ■ **Actualités**
- 5 ■ **Talent**  
Thomas Auriol, voyages picturaux
- 6 ■ **Aménagement & cadre de vie**  
Modification des conditions d'éclairage public  
Réouverture imminente d'une portion du sentier du littoral
- 7 ■ **Rencontre**  
Jacqueline Bohlert
- 8 ■ **Grand format**  
Le parcours découverte du patrimoine
- 10 ■ **Économie & développement**  
Bouillon paradis, concentré de saveurs  
Ksaar, toit de charme au Ker Moor  
Le Glacier Moustache  
Balade Bike, en selle pour l'aventure
- 12 ■ **Quinocéens**  
Brune de Juin  
Hugo Mahieu au cinéma
- 13 ■ **Au quotidien**  
Le Cocktail des Barriques  
Un été en toute sécurité  
Donnez une seconde vie à votre ordinateur
- 14 ■ **Expression libre**
- 15 ■ **Bloc-notes**
- 16 ■ **Un été à Saint-Quay-Portrieux**

## ERRATUM

Dans notre dernière édition, une erreur s'est glissée dans la publication du numéro de téléphone de l'Hôtel Saint-Quay et son restaurant *La Coquille*. Le numéro correct pour joindre l'établissement est le 02 90 03 67 83. Nous nous excusons pour la gêne occasionnée.



Retrouvez toute votre actualité et vos informations pratiques sur [www.saintquayportrieux.fr](http://www.saintquayportrieux.fr)



**Saint-Quay-Portrieux MAGAZINE** est édité par la Mairie **Directeur de la publication** Thierry Simelière **Comité de rédaction**: Thierry Simelière, Marie-Noëlle Brouaux-Mauduit, Nathalie Camus, Sophie Lathuilière, Service Communication de la Ville de Saint-Quay-Portrieux, Aurélie Tiercin (alydoo@gmail.com). **Photographies**: Service communication SQPx, Aurélie Tiercin (P5 Talent, P 7 - Rencontre P10 et 11- Économie et Développement, P12- Quinocéens, P 13-Recette ). **Création, mise en page et iconographie** Denis Appollodoros **Impression** Imprimerie Guivarch - Plérin **Dépôt légal**: juillet 2024. **Tirage**: 3700 ex. **Contacts** Hôtel de Ville de Saint-Quay-Portrieux 52, boulevard du maréchal Foch - CS10001 - 22410 Saint-Quay-Portrieux Tél.: 02 96 70 80 80. Email: [mairie@saintquayportrieux.fr](mailto:mairie@saintquayportrieux.fr) Email: [mairie@saintquayportrieux.fr](mailto:mairie@saintquayportrieux.fr) / [www.saintquayportrieux.fr](http://www.saintquayportrieux.fr) Facebook: "saintquayportrieuxville"



## ÉDITORIAL

### Un été 2024 avant une rentrée studieuse

Le bulletin municipal de début d'été est l'occasion d'évoquer l'engagement des services municipaux, des associations et de l'équipe municipale. Préparer une saison dans une station classée de tourisme pour accueillir les estivants mais aussi satisfaire les habitants à l'année nécessite de nombreuses réunions depuis plusieurs mois.

Savoir se renouveler tout en maintenant les temps forts attendus anime notre réflexion collective entre les services culture et sport, jeunesse, communication et l'office de tourisme. Qu'ils en soient remerciés. Et cet été 2024 sera encore riche en moments festifs et familiaux.

Les 13 juillet et 15 août avec leur feu d'artifice, les concerts, les fest-noz, les rendez-vous familiaux avec le théâtre de Guignol et Place aux Mômes, le tournoi de tennis et le concours hippique vont rythmer cet agenda culturel et sportif. D'autres événements sont attendus: les apéro jazz, la course transatlantique "la Route des Terre-Neuvas" et le retour du Saint-Quay-Portrieux Food Truck Festival. Un bel été 2024 en perspective.

Et soulignons la belle dynamique commerciale avec l'installation de nouveaux professionnels sur notre commune. Dans ce bulletin les articles qui leur sont consacrés montrent la diversité et la variété de ces nouveaux commerces. Un grand merci à eux d'avoir choisi Saint-Quay-Portrieux. Soutenons-les en leur rendons régulièrement visite.

Mais il nous faut déjà penser à la rentrée. Ce sera la finalisation de l'aménagement du parc de la Duchesse Anne, l'installation de la zone 30 sur l'ensemble de la commune, la poursuite de l'instruction du dossier du nouveau centre de santé et l'accompagnement de projets privés pour la construction de nouveaux logements à l'année. Finalement il n'y pas de pause. Être à votre service nous anime et vous voir heureux nous satisfait.

Profitez de ces moments familiaux, conviviaux et festifs dans notre belle commune. Et dans un cadre unique et apaisé!

Bel été 2024.

Thierry Simelière, maire de Saint-Quay-Portrieux, vice-président de Saint-Brieuc Armor Agglomération chargé de la Cohésion sociale, Famille, Santé, CTG, conseiller départemental du canton de Plouha.

## CULTURE

### Bulles d'Armor, le succès toujours au rendez-vous

Pour sa 4<sup>e</sup> édition, le festival de bande-dessinée Bulles d'Armor a confirmé son implantation dans le monde de la BD avec une affluence de près de 2500 personnes. Malgré un week-end de la Pentecôte ensoleillé et des manifestations dans l'agglomération qui auraient pu concurrencer le festival, les passionnés étaient bien présents de bonne heure sur les marches du centre de congrès, pour obtenir une dédicace de leurs auteurs favoris.

Philippe Lerayer, le nouveau président de l'association organisatrice se félicite d'ores et déjà : *« cette 4<sup>e</sup> édition a répondu aux attentes du public mais également à celles des auteurs et éditeurs, grâce à la qualité de la programmation et aux moyens mis en place pour les accueillir. »*

Entre les expositions, les stands des auteurs et des éditeurs, la remise du prix du concours scolaire est aussi un temps fort du week-end. Il a attiré de nombreux parents d'élèves des 18 classes des 12 écoles primaires du territoire qui ont réalisé des planches sur le thème de « au-delà de l'horizon ». À noter que la classe des GS-CP du groupe scolaire les Embruns de Saint-Quay-Portrieux a remporté le prix BD. ▲



Maël, invité d'honneur de l'édition 2024.

## CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

### Les cérémonies patriotiques expliquées aux jeunes quinocéens



Veille de jour férié, mardi 7 mai, le conseil municipal des jeunes (CMJ) était convié dans la salle du conseil municipal de l'Hôtel de Ville pour une petite initiation aux protocoles des cérémonies patriotiques. Les professeurs du jour : Jean-Luc Lelogeais, président de l'UNC de Saint-Quay-Portrieux, ancien major dans l'Armée de l'air, et le lieutenant-colonel Philippe Dupuy, délégué militaire départemental (DMD). Ce dernier a expliqué aux jeunes conseillers les règles des cérémonies avant que Jean-Luc Lelogeais ne leur présente les principales médailles militaires ainsi que l'histoire de certaines d'entre elles. S'en est suivi un jeu de questions réponses entre les jeunes et les militaires, démontrant l'intérêt porté sur le sujet. Le CMJ participe aux cérémonies du 11 novembre et du 8 mai chaque année. ▲

## ÉDUCATION ENFANCE JEUNESSE

### L'offre s'élargit pour la jeunesse cet été à Saint-Quay-Portrieux

Cet été, le service éducation enfance jeunesse propose de multiples activités pour tous les âges. L'accueil de loisirs Grains de sable est ouvert du 8 juillet au 30 août pour les plus jeunes. À chaque semaine ses thèmes et ses activités : sortie sur l'île de Bréhat, après-midi plage, grands jeux, activités manuelles, artistiques et sportives encadrées par nos animateurs diplômés. En parallèle l'équipe d'animation du centre de loisirs organise un mini camp nature en collaboration avec l'association « eaux et rivières ». Nouveautés 2024, l'accueil "Passerelle", pour les 10-13 ans, l'objectif de ce nouveau dispositif est de faire le lien entre l'accueil de loisirs et le centre de loisirs des jeunes (CLJ). L'animateur et les jeunes organiseront leur planning en fonction de leurs envies : sports, grands jeux, voile, kayak... Pour les plus grands, le service jeunesse a élaboré un séjour du 26 juillet au 2 août en partenariat avec "Tonic Aventures".

Ce séjour aura lieu à Langeac (dans l'Allier). Les jeunes pourront goûter aux joies du rafting, de l'escalade, de la rando'hydro, du canoë etc...

Enfin, toujours pour les plus grands (13 à 17 ans), le centre de loisirs des jeunes ouvre ses portes du 8 juillet au 30 août. Cette année encore les adolescents pourront s'initier au paddle, au kayak, à la voile, ou à la planche à voile... Tout au long de l'été des soirées seront proposées aux jeunes adhérents. Un bel été qui se dessine pour la jeunesse de Saint-Quay-Portrieux et des alentours. ▲



## ÉVÈNEMENT NAUTIQUE

### La route des Terre-Neuvas : arrivée au Port d'Armor de la nouvelle course classe Ocean Fifty

Cette compétition d'extrême équilibre à travers l'Atlantique Nord aux allures de grand sprint devrait voir 10 équipages, soit l'intégralité de la Classe Ocean Fifty, se confronter jusqu'à la ligne d'arrivée devant Saint-Quay-Portrieux. A bord de chacun des trimarans de 15,24 mètres, les équipages tenteront de relever ce défi sportif à nul autre pareil et partageront une aventure humaine unique. Unique par l'histoire qu'elle fait revivre ! La Route des Terre-Neuvas 2024 suit le sillage d'un patrimoine maritime qui unit l'archipel français au sud de Terre-Neuve avec les Côtes-d'Armor. L'histoire des terre-neuvas est un récit fascinant de courage, d'exploration, d'abnégation et de détermination qui a marqué les régions côtières de France pendant des siècles. Les terre-neuvas étaient des pêcheurs français qui se sont aventurés sur les mers tumultueuses de Terre-Neuve pour traquer la morue de l'Atlantique Nord. La Route des Terre-Neuvas embrassera toute cette histoire avec des trimarans exceptionnels que sont les Ocean Fifty. Rendez-vous sur le Port d'Armor du jeudi 22 au dimanche 25 août pour découvrir le village d'arrivée et les nombreuses animations du week-end. ▲



## SOLIDARITÉ

### Un mercredi intergénérationnel au parc de la Duchesse Anne

Une quinzaine de résidents de la maison de retraite Jeanne-d'Arc ont participé, mercredi 15 mai, à un beau moment de convivialité avec les enfants de l'accueil de loisirs « Grains de Sable » et le Conseil Municipal des Jeunes. Ils avaient pris soin de préparer des gâteaux et

les jeux de société étaient prêts par l'accueil de loisirs. Jeux de cartes, dominos, goûter, l'après-midi a été très agréablement occupé par toutes les générations. Ce rendez-vous intergénérationnel est l'initiative du conseil municipal des jeunes: "Durant leur mandat, les jeunes doivent proposer des projets tout au long de l'année et cette idée nous a tout de suite convaincus", souligne Erwan Viel, responsable du service enfance jeunesse éducation de la Ville. ▲



Les dates des prochains grands rendez-vous sont à retrouver en dernière page.

## INFORMATION

### L'agenda de l'été 2024

Distribué fin juin, l'agenda estival des animations est disponible aux accueils de la mairie et de l'office de tourisme ainsi que dans plusieurs commerces quincocéens. Il est également consultable en ligne sur [saintquayportrieux.fr](http://saintquayportrieux.fr). Pour organiser les sorties et loisirs des prochaines semaines, il est aussi conseillé de se connecter au site de l'office de tourisme, [saintquayportrieux.com](http://saintquayportrieux.com) ▲

## ENVIRONNEMENT

### Les élèves des Embruns, ambassadeurs de la biodiversité...

Pour la deuxième année, les élèves de CM1-CM2 du groupe scolaire les Embruns travaillent autour de l'aire marine éducative (AME), portée par l'Office Français de la Biodiversité, alternant des sorties où les jeunes vont en apprendre plus sur leur AME et décider des orientations à donner au projet. Les élèves ont beaucoup apprécié la recherche des espèces végétales et animales sur l'estran. Leur accompagnatrice référente, Judith Houdmon, animatrice à la ligue de l'enseignement, leur a proposé une nouvelle sortie d'immersion et d'approfondissement sur la biodiversité présente dans les flaques. "C'était plage de la Comtesse jeudi, précise Judith Houdmon. En cette période de grandes marées, les conditions étaient idéales pour explorer les rochers et les algues." Les élèves et leur enseignante, Karine Rallon, vont exploiter toutes les connaissances apprises pour les diffuser auprès des autres élèves de l'école. Ils souhaitent monter une exposition sur la biodiversité de l'estran, mettre au point un jeu de piste pour faire découvrir la zone, élaborer un diaporama et une gazette pour sensibiliser les élèves et leurs familles. Cette aire marine éducative est soutenue par l'Office Français de la Biodiversité et la fondation EDF dans le but de former de futurs écocitoyens en mesure de valoriser et de préserver le littoral et sa biodiversité. ▲

Sur la plage de la comtesse, Judith Houdmon, animatrice et développeuse de projets autour des transitions écologiques à la ligue de l'enseignement et les élèves de cm1-cm2 de l'école des embruns.



## Voyages picturaux

Cet été, **Thomas Auriol** expose pour la première fois à Saint-Quay-Portrieux. Les toiles de son exposition "*The Floor is Lava*" ont pris forme dans l'atelier qu'il occupe dans l'ancienne mairie, non loin du port. Le lieu idéal pour l'artiste qui trouve son équilibre sur mer et dans la peinture.



### Comment créez-vous vos toiles ?

Lors de mes voyages, je dessine peu mais je note mes impressions et je prends des photos. À l'atelier, je vais travailler à partir des images qui continuent de m'habiter. Il y a un gros travail de recomposition, proche du photomontage pour retrouver ces atmosphères. Ce sont tous ces matériaux et souvenirs que je convoque lorsque je me lance dans une nouvelle toile.

### Quelle technique utilisez-vous ?

J'utilise la peinture à l'huile, je trouve qu'il y a un rapport assez sensuel avec cette matière. C'est beau à manier et il y a 1000 façons de la travailler. À bord de mon bateau j'avais peu de place pour emporter tout mon matériel mais la peinture à l'huile se trouve presque partout ! J'ai peint à l'aérographe précédemment et je laisse la porte ouverte à d'autres techniques.

### Que va raconter votre travail exposé au centre de congrès ?

"*The Floor is Lava*" est un ensemble de peintures qui font suite à deux voyages en mer. Le premier en 2021 est une traversée en solitaire vers Ibiza. Le second est le convoyage l'été dernier du trimaran "*Arctic Lab*" depuis le Port d'Armor jusqu'en Islande. J'y ai découvert de nouveaux paysages, de nouvelles lumières. Cette exposition est comme un journal de bord à la fois documentaire et onirique de ces expériences.

À voir/ Exposition "*The Floor is Lava*" au centre de congrès, du 21 juillet au 4 août, tous les jours 11h-13h et 15h-19h. Entrée libre.

<https://ddabretagne.org/fr/> rubrique "Artistes", page "Thomas Auriol" - [@thomas\\_auriol\\_](https://www.instagram.com/thomas_auriol/)

## ECLAIRAGE PUBLIC

### Modification des conditions d'éclairage public sur la période estivale



Vous l'avez peut-être remarqué, il y a du changement dans l'éclairage nocturne de la ville depuis quelques semaines. En effet, après une année difficile et des aléas techniques et humains lors de la saison estivale 2023, les services de la Ville de Saint-Quay-Portrieux ont travaillé avec le Syndicat Départemental d'Énergie (SDE) afin de repenser l'éclairage public.

Désormais, l'allumage et l'extinction se fait par horloge astronomique le soir (en fonction du lever et du coucher du soleil). La règle commune est une plage horaire de 6h à 22h pour l'ensemble de la commune sauf pour les axes plus fréquentés.

Sur le port (rue Clemenceau partie basse, quai de la République) et côté casino (boulevard Général de Gaulle, esplanade du casino, secteur « Café de la plage et Cochons flingueurs », parking rond-point Delpierre, place d'Armes et place de Verdun), l'extinction se fait à 2h du matin. Dans les rues aux alentours de ces grands axes, l'extinction se fait à minuit. L'objectif est de sécuriser les rues commerçantes, adjacentes aux bars et restaurants, afin de permettre à chacun d'aller et venir en toute sécurité. En revanche, le secteur périurbain garde les horaires habituels, dans un souci de tranquillité publique et de sobriété énergétique. Le secteur du casino reste éclairé jusqu'à 4h. ▲

## SENTIER DU LITTORAL

### Réouverture imminente d'une portion du sentier du littoral

Les écroulements de falaises se multiplient sur l'ensemble du littoral breton, et sont accélérés par le ruissellement des eaux pluviales. Face à ce phénomène une stratégie nationale vient d'être mise en place, elle consiste à "développer des systèmes d'adaptation raisonnés pour la protection et la recomposition spatiale du littoral en évitant l'artificialisation du trait de côte", en d'autres termes, s'adapter et ne plus lutter contre le recul de la falaise. Après les premiers travaux de sécurisation entre le sémaphore et l'hôtel Ker Moor en avril 2023 (le déplacement du sentier), puis la condamnation de l'escalier de l'île de la comtesse en mai 2023 (mise en place d'un merlon de terre et de nouvelles barrières Delpierre), la dernière phase de travaux a débuté entre la plage de la Comtesse et l'hôtel Ker Moor. Il s'agit cette fois, après un débroussaillage complet du tronçon, de réaliser des travaux de terrassement pour déplacer le sentier en amont suite



à l'acquisition d'une bande de terrain sur une propriété riveraine. Les travaux sont estimés à 4 semaines. Bonne nouvelle pour les randonneurs et promeneurs, amoureux du sentier du littoral, cette portion sera ouverte pour la saison estivale. ▲

JACQUELINE BOHLERT-ALLANOU

## Une vie en danse

Jacqueline Bohlert-Allanou, personnalité incontournable de la danse à Saint-Quay-Portrieux, a célébré cette année ses 55 ans de carrière à la tête de son école de danse.



Lorsque l'on évoque toutes ces années, l'œil pétillant, Jacqueline déclare : *"Je n'ai pas vu le temps passer!"*. Née à Cesson, elle commence à pratiquer cet art vivant vers 14 ans : *"Je dansais souvent dans les bras de mon père, c'est ainsi que j'ai dû attraper le virus"*. Alors qu'elle prend des cours à l'EMMD (école municipale de musique et de danse) de Saint-Brieuc, son professeur décèle ses capacités et l'envoie se former à Paris : *"J'ai fait beaucoup de stages pendant les vacances et je me rendais chaque semaine à Paris, où j'ai suivi de nombreuses formations à l'Opéra, notamment auprès de Maryelle Krempff, danseuse étoile"*. Quelques années plus tard, intégrée à la compagnie de Jean Dorcy elle part en tournée en province. Lors d'un passage à Saint-Quay-Portrieux, elle annonce soudainement qu'elle met fin à sa carrière pour se consacrer à l'enseignement. On est en 1969 : *"C'est vraiment dans ce métier que je me suis épanouie. J'aime transmettre, partager, avec les gens et ce, quel que soit leur âge"*.

### LE TEMPS DE LA TRANSMISSION

Le maire de l'époque, Monsieur Richet, met alors un local à sa disposition dans la commune : *"Je voulais être à la tête de ma propre école pour avoir la liberté de travailler comme je voulais, pour créer des chorégraphies et des spectacles"*. Parallèlement, elle continue de se former au ballet classique auprès des grands maîtres de cette discipline pendant des années, avant de devenir elle-même formatrice. Passionnée, elle transmet le virus tout autour d'elle : *"Un grand nombre de mes étudiants sont devenus soit professeurs soit danseurs professionnels. C'est aussi le cas de ma famille ! Ma sœur a son école à Lamballe, ma nièce Marie m'accompagne en donnant des cours et d'autres nièce et neveu sont aussi dans ce métier!"*.

### UNE ENSEIGNANTE DÉVOUÉE

Dans son école, installée au pôle associatif, le classique, le modern-jazz et le contemporain sont enseignés à 70 élèves de tous âges. Dès 4 ans, les jeunes ballerines sont initiées à la danse de manière ludique, sous forme de jeu en leur apprenant à gérer l'espace et à travailler en groupe : *"En grandissant, j'in-*

*trodis de plus en plus de règles, on ne peut pas faire n'importe quoi"*. La professeure qui s'estime sévère, suscite pourtant l'admiration de 3 générations d'élèves : *"Je prends toujours le temps de bien expliquer le geste, la posture. C'est ce qui plaît"* sourit-elle. Au fil des années, à la danse, se sont ajoutés des cours d'assouplissement, de gym douce et dernièrement de yoga sur chaise grâce aux nombreuses pratiques acquises lors de ses années d'apprentissage. Infatigable, elle assure également des cours de gym pour adultes et adolescents cet été : *"J'ai choisi ce métier car j'adore le rapport aux autres. Cela m'a permis de faire vraiment de belles rencontres toutes ces années"*. Par sa passion et son dévouement, Jacqueline Bohlert-Allanou ne cesse d'avoir à cœur d'inspirer et de transmettre l'amour de la danse. ▲



### INFOS PRATIQUES

Lun. et merc. du 8 juillet au 14 août "Assouplissements/Abdominaux". Mar. du 9 juillet au 13 août "Barre à terre". Tout public à partir de 15 ans. Séances de 10h15 à 12h au Pôle Associatif (rue des Sentes). 7€ le cours. Pour tous renseignements, contacter Jacqueline : 02 96 71 92 86 (laisser un message).



## Un parcours de découverte du patrimoine à Saint-Quay-Portrieux

Propos recueillis auprès du collectif d'association chargé du projet.

### COMMENT EST NÉ LE PARCOURS DE DÉCOUVERTE ?

Le projet de ce parcours est né du désir des habitants de Saint-Quay-Portrieux de faire vivre leurs patrimoines : maritime, religieux, bâti, du vent et de l'eau, géologique, botanique et ornithologique. Quatre associations se sont unies au sein d'un collectif associatif pour mettre au point ce projet global de parcours de découverte en 16 panneaux, implantés avec le soutien de la Région Bretagne

et de la Ville de Saint-Quay-Portrieux. Les associations qui forment ce collectif associatif sont : l'Association des Amis de Saint-Quay-Portrieux et ses environs, l'Amicale des moulins, fontaines, lavoirs, le Comité de quartier du Portrieux, et Portrieux-Patrimoine.

Les huit premiers panneaux ont été posés en mars 2024, le parcours sera achevé après la pose des huit derniers panneaux, fin 2024.

### QUE PROPOSENT LES PANNEAUX

Sur chaque panneau, une illustration originale accompagnée d'un texte court présente les lieux, leur histoire, leurs particularités. Un QR code situé en bas à droite, à côté des logos, donne accès à une page internet spécifique proposant de nombreux contenus additionnels. Chaque page internet est composée d'un podcast «écouter le panneau», pour les personnes qui ont des difficultés à lire ou qui préfèrent admirer les alentours,

# PARCOURS DE DÉCOUVERTE



COLLECTIF ASSOCIATIF  
Saint-Quay-Portrieux

La chapelle Notre Dame de la Garde  
La fontaine Saint-Quay  
Le moulin Saint-Michel  
Le cinéma - dancing Arletty  
L'île Harbour et la Comtesse  
Le port et la jetée  
Le Portrieux, chapelle et venelles  
Le lavoir de la Barrique

"Sauriez-vous relier les sites patrimoniaux sur la carte aux photos correspondantes?"



version audio du texte du panneau. Ensuite il y a un accès à une visite virtuelle des lieux clos. Vous pourrez par exemple monter dans le phare, entrer dans la chapelle Sainte-Anne, dans la chapelle de Kertugal, dans le moulin Saint-Michel. Trois thèmes sont ensuite proposés, pour approfondir l'histoire des lieux. Cliquez sur l'image pour accéder aux contenus (textes, galeries d'images et autres éléments). Il est aussi possible d'écouter le panneau en gallo. La langue galloise est

essentiellement orale. À Saint-Quay-Portrieux (Saint-Qhè en langue galloise), on ne parlait pas breton mais gallo, la langue romane de Haute-Bretagne, l'une des deux langues maternelles du territoire breton. Enfin vous avez accès en bas de la page à la carte interactive qui vous permet de localiser les autres panneaux et d'accéder aux pages correspondantes en cliquant sur l'étiquette qui porte leur nom. Il est possible d'accéder directement à tous ces contenus par le site internet

<https://casqp.fr/>, mais c'est encore mieux lorsqu'on est sur les lieux !

## QUI EST L'ILLUSTRATEUR DES PANNEAUX ?

Pour illustrer les panneaux du parcours, le collectif a choisi de faire appel à un talentueux dessinateur qui a su illustrer les scènes de vie que nous avons à cœur de représenter : Erwan Le Saëc. ▀

## BOUILLON PARADIS

### Concentré de saveurs

La rue Clémenceau ne cesse d'accueillir de nouvelles adresses gourmandes. C'est dans un petit établissement pouvant accueillir jusqu'à 30 couverts que Claire Biron-Plassard a créé Bouillon Paradis.

C'est aux côtés de Manon Deniel, au service, que Claire a ouvert ce restaurant au Portrieux. Après une première expérience de 2 ans en co-gérance aux manettes du Birdie au Domaine de Boisgelin, la résidente du Port-es-Leu, souhaitait voler de ses propres ailes. Et s'installer ici était une évidence : *"Ce quartier offre un écosystème propice au développement local et dynamique"*. Cette nouvelle aventure, elle la veut intimiste et conviviale, avec une influence bistrot favorisant la proximité et où l'ambiance est chaque jour différente : *"C'est l'endroit idéal pour faire ce que j'ai envie de faire!"*. Bouillon Paradis se distingue par sa cuisine traditionnelle française rehaussée de saveurs du monde, d'où le nom du restaurant : *"Bouillon, pour l'esprit de ces petites cantines parisiennes où l'on mange à des prix raisonnables et Paradis pour l'exotisme que j'y ajoute avec les épices"*. Les plats à l'ardoise, composés de produits locaux, de saison

et majoritairement bio, varient selon le marché et les inspirations du moment. Autodidacte passionnée, la cheffe n'hésite pas à surprendre avec des associations inédites, comme un tartare de bœuf aux accents thaï ou un boudin pané à la japonaise : *"Ma cuisine est intuitive, spontanée. J'aime chercher l'inattendu et susciter des réactions"*. Et dans ce goût du partage, Claire, parfois elle-même au service, a fait le choix d'une cuisine ouverte et de quelques places au comptoir pour favoriser les échanges. *"Lorsque l'équipe sera renforcée cet été, je souhaite que tout le monde sache tout faire, qu'une personne au service dresse un plat par exemple. Ainsi, on parle mieux de la cuisine et ça crée un lien de confiance avec la clientèle"*. Pour accompagner ses mets, Claire a pris le parti de proposer des vins "vivants" issus de petits domaines, bio ou raisonnés : *"Ils sont faits par des puristes, « à l'ancienne ». Ça surprend le palais mais en général, les*



*gens adhèrent!"*. Cet hiver, la restauratrice envisage de faire venir des chefs nomades pour des résidences culinaires. La promesse de nouvelles expériences gustatives! ▲

#### INFOS PRATIQUES

17 rue Clémenceau / 02 96 61 38 06 / [archipelbotanique@gmail.com](mailto:archipelbotanique@gmail.com)  
 Bouillon Paradis [@bouillon\\_paradis](#)  
 Tous les jours 12h-14h et 19h-22h, en juillet et août. Dès septembre, du jeu. au sam. 12h-14h et 19h-22h, dim. et lun. 12h-14h. Fermé ma., mer., dim. soir et lun. soir.

## KSSAR

### Toit de charme

Depuis sa reprise en février 2023, l'Hôtel Ker Moor ne cesse de se transformer. Après une rénovation complète et l'ouverture de sa piscine chauffée, l'établissement s'enrichit désormais d'un rooftop.

Perché sur le toit terrasse de l'hôtel, Kssar (prononcez Kassar) est la nouvelle adresse imaginée par l'équipe en place : *"L'entrée se fera par la réception, mais c'est un lieu à part, ouvert à tous et pas uniquement à nos résidents"* précise Stéphane Bré, l'un des directeurs. L'atmosphère de ce toit-terrasse, au nom inspiré des villages fortifiés d'Afrique du Nord *"pour garder le lien avec le Château de Calan"*, se veut très différente du reste de l'établissement : *"Nous souhaitons une ambiance très colorée en contraste avec les teintes plus sobres du rez-de-chaussée"*. L'espace cocooning de 115m<sup>2</sup>, agrémenté d'une petite terrasse, permet de déguster des cocktails, tapas, planches apéritives et pâtisseries concoctées par

Émilie : *"Elle prépare déjà notre petit-déjeuner entièrement fait maison, avec des produits locaux. À la rentrée, nous développerons également une offre de brunch"*. Hors saison, il sera possible de le privatiser pour des mariages, anniversaires ou événements professionnels, comme l'explique Antoine Bré, directeur de Kssar : *"C'est un lieu modulable, pouvant accueillir 15 à 20 personnes pour un séminaire. Nous nous adapterons à la demande!"*. Avec une vue imprenable sur l'Île de la Comtesse, ce rooftop a de nombreux arguments séduisants pour aller vite le découvrir! ▲

#### INFOS PRATIQUES

13, rue du Président Le Sénécal / 02 96 70 52 22 / [hotelkermoor@orange.fr](mailto:hotelkermoor@orange.fr) / <https://www.ker-moor.com/>  
 Hôtel Ker Moor Saint Quay Portrieux [@hotelkermoor](#)  
 Tous les jours 11h-22h durant l'été. Les horaires sont susceptibles d'évoluer dès la rentrée.



## GLACES MOUSTACHE

### On s'en lèche les babines !

Surplombant la plage du Casino, Moustache a ouvert ses portes le 27 avril dernier. Une ode à la tentation.



Derrière le comptoir, Laurella et Julien Zorzitto, sont experts en gourmandise. Déjà propriétaires d'un glacier de la franchise à Saint-Lunaire depuis 2018, ils ont choisi d'ouvrir leur deuxième boutique à Saint-Quay-Portrieux où Julien passait ses vacances, dans sa famille maternelle. Menuisier de métier, après avoir effectué tous les travaux, il décide de se consacrer pleinement à cette nouvelle adresse avec son épouse. Laurella, quant à elle, a ouvert son premier commerce à 21 ans : "J'ai eu un magasin de bonbons et de glaces, un autre de snacking, un salon de thé... j'adore ça!". Fidèles à la marque malouine, le couple a décidé d'agrandir son offre en proposant un coin salon de thé avec des crêpes et pâtisseries maison, boissons chaudes et froides : "Nous avons la plus grosse carte de France en termes de glaces, avec 60 parfums ! Nous sommes également les premiers à proposer des coupes glacées, que l'on peut agrémenter d'une chantilly maison à la crème fermière".

Ces glaces artisanales se distinguent par leur originalité et leur qualité : "Ce sont des pâtisseries transformées en glace. On trouve des saveurs telles que forêt-noire, tarte au citron, Paris-Brest... avec des nouveautés chaque année. Pour 2024, c'est la pavlova. Ce sont des produits haut de gamme, réalisés avec des produits naturels, sans colorant". Avec ses 18 places à l'intérieur et sa terrasse sur la rotonde, Moustache propose un service à table et des bacs isothermes, à emporter, pour 4 ou 8 personnes. Et bien entendu, en pot ou en cornet, les glaces Moustache accompagneront comme il se doit, les instants gourmands des petits comme des grands! ▲

#### INFOS PRATIQUES

4, place de la plage / 06 30 27 52 83 / <https://www.glaces-moustache.fr/>  
 f Glaces Moustache Saint-Quay-Portrieux  
 i glacesmoustache\_stquayport  
 Tous les jours 12h-22h30 durant l'été. D'avril à octobre, du merc. au dim. 12h-19h. Fermé lundi et mardi.

## BALADE BIKE

### En selle pour l'aventure !

Pour une heure, deux heures ou toute la journée, vous pouvez désormais louer un vélo chez Balade Bike pour explorer les environs, grâce à Romain Guillo et Virginie Binois qui viennent d'ouvrir leur boutique, à quelques pas de la plage.

Installé à Binic-Étables-sur-Mer depuis 2019, Balade Bike propose une gamme variée de services : location de vélos classiques, VTC promenade, VTC randonnée et VTC à assistance électrique, ainsi que de la vente d'accessoires et de pièces pour les deux-roues. Pour les familles, des remorques, sièges enfants et draisiennes sont également disponibles : "Avec la proximité du pump-track nous proposons aussi des trottinettes et skateboards, à la location et à la vente, pour les plus jeunes". Et pour ceux qui veulent profiter des joies du bord de mer, des accessoires dédiés sont à retrouver sur place : "Des articles principalement éthiques et écologiques, comme des sacs et jeux en plastique recyclé ou à base d'algues marines. Nous avons des boucles d'oreilles uniques, que je confectionne moi-même, à partir de nos chambres à air et de cuir récupéré" précise Virginie. Affilié à la Vélomaritime et labélisé accueil vélo, le couple mise sur la qualité en travaillant avec des marques de cycles françaises ou allemandes. En fin de saison, le matériel de location sera déstocké : "Les gens pourront acheter des vélos de seconde main, très bien entretenus et dont certains seront encore sous garantie". En s'installant à Saint-Quay-Portrieux, Romain et Virginie souhaitent profiter de la synergie offerte par la ville et ses commerçants : "Nous sommes déjà partenaires de quelques hébergements et nous avons une forte demande sur la commune". À deux pas de la mer, c'est le point le départ idéal pour partir découvrir la cité et les alentours... à bicyclette! ▲



#### INFOS PRATIQUES

25, rue Jeanne d'Arc / 06 10 80 79 22 / [baladebike@gmail.com](mailto:baladebike@gmail.com) / [baladebike.com](http://baladebike.com)  
 f Balade Bike - i baladebike22  
 Tous les jours 9h30-13h et 14h-18h30, en juillet et août. Fermé le jeudi. Les horaires sont susceptibles d'évoluer dès la rentrée.  
 À parti de 10€/enfant et 12€/adulte.



BRUNE DE JUIN

## L'or au bout des doigts

Depuis un an L'Atelier, la boutique d'artisans-créateurs, accueille la brodeuse d'art Brune de Juin. Avec ses bijoux, Anne-Sophie Le Gall crée un univers poétique profondément inspiré de la nature.

Fondée il y a presque 3 ans lors du retour d'Anne-Sophie sur ses terres bretonnes, Brune de Juin est une marque de bijoux délicatement brodés, qui allie la créativité artistique au savoir-faire artisanal qu'est la broderie d'or: "C'est une pratique qui se perd en France, alors que c'est très valorisant. L'or est un matériau très capricieux, fragile lorsqu'on le travaille mais très résistant par la suite. Travailler ce fil aujourd'hui, de manière contemporaine, c'est faire vivre les métiers d'art dans notre siècle". Cette technique, la jeune femme l'a acquise lors de sa formation

à Rochefort, dans la seule école européenne qui enseigne encore cette pratique née au Moyen Âge, principalement pour agrémenter les vêtements royaux et ecclésiastiques. Après l'obtention de son diplôme national des métiers d'art, la passionnée de mode travaille un temps dans la haute couture avant de se lancer dans la création de bijoux: "J'ai toujours aimé les bijoux imposants mais c'est souvent très lourd. La broderie apporte de la légèreté et ne me limite pas dans la forme ni dans le volume". Son inspiration, Anne-Sophie la puise dans la nature luxuriante qui l'entoure et la surprend depuis son enfance: "C'est dans cet environnement que je me sens bien. J'emprunte à la nature avec mon esthétique pour proposer quelque chose d'authentique, un vrai retour au beau". Entièrement conçus à la main, à l'aiguille, ses bijoux sont principalement des pièces uniques, déclinées avec différentes tailles, couleurs ou matériaux. Début juin, la collection principale annuelle « Rivière »



a fait son apparition sur son site internet. Les autres créations de Brune de Juin sont commercialisées à L'Atelier, où la brodeuse assure des permanences deux fois par mois: "Je suis ravie d'être dans cette boutique qui valorise les créateurs et propose un espace où chacun peut trouver son bonheur. C'est une vraie richesse!". ▲



### INFOS PRATIQUES

L'Atelier, 57 bis boulevard du Maréchal Foch / 06 70 02 23 02 / [brunedejuin@gmail.com](mailto:brunedejuin@gmail.com) / [www.brunedejuin.fr](http://www.brunedejuin.fr)  
 f Brune de Juin – Picto Instagram [brunedejuin](https://www.instagram.com/brunedejuin)

HUGO MAHIEU

## La Mini Transat au cinéma

Le 20 avril dernier, Hugo Mahieu présentait "Du Portrieux aux Caraïbes", le documentaire qui retrace sa traversée de l'Atlantique.



C'est devant une salle comble que le navigateur quinocéen a projeté, avec beaucoup d'émotion, le film de sa Mini Transat (voir magazine n°95) au Cinéma Arletty. Pendant 30 minutes, il revient dans une interview sur son parcours et sur cette expérience, au fil des images tournées, entre autres, durant la course: "J'avais 2 GoPro, la mienne et celle mise ma disposition par Maël L'Helgoualc'h, étudiant en psychologie et ergonomie cognitive. Ces images lui permettaient de travailler sur la prise de décision pendant la course. Avec tout ce contenu, et ATM-Communication comme partenaire depuis le début de mon projet, c'était une évidence d'en faire un documentaire". Enthousiaste, l'agence de communication se lance dans le montage avec une petite contrainte lancée par le skipper: "Je tenais absolument que la musique de mon ami Félix « Yves2k » soit présente. Cela apporte une touche d'originalité à ce film, personne n'aura la même musique!".

Le montage effectué, la question ne se pose pas: la projection se fera à Saint-Quay-Portrieux, là où tout a débuté: "C'est ici que j'ai appris à naviguer, la Ville de Sain-Quay-

Portrieux a été l'une des premières à me suivre dans ce projet... Ce documentaire c'est une façon de remercier tous ceux qui m'ont soutenu depuis le début". Et sa diffusion provoque beaucoup d'entrain. À commencer par Marlène du cinéma Arletty, qui met tout en œuvre pour permettre à Hugo de montrer cette production 100% quinocéenne sur grand écran. Suivie par l'équipe de La Marine, grand partenaire de la cagnotte participative, qui a accueilli les spectateurs pour un moment d'échanges autour d'un Ti Punch. "Je savais que je n'allais pas l'oublier cette Mini Transat mais avec ce film encore moins! Je suis heureux de tous les retours positifs que j'ai reçus". Si cette transatlantique est désormais derrière lui, Hugo n'est jamais très longtemps sur terre. Après une participation à l'Act 1 de l'Océan Fifty en mai dernier, il est actuellement engagé sur le Tour Voile, avec Sophie Faguet sur Figaro 3, cette fois au cœur d'un équipage. ▲

Pour visionner "Du Portrieux aux Caraïbes", rendez-vous sur la chaîne d'ATM-Communication sur YouTube [hugomaheunavigateur / @hugomahieu\\_](https://www.youtube.com/channel/UC...)



## Ingrédients

- 4cl de vodka (facultatif)
- 1/2 citron vert
- 1cl de sirop de grenadine
- 6cl de jus de cranberries
- 6cl de jus de pommes
- 6cl de fruits de la passion
- Des glaçons

## Ustensiles

- 1 shaker (ou 2 récipients qui s'emboîtent hermétiquement)
- 1 passoire
- 1 grand verre

## RECETTE DE CUISINE

### Le Red Sensuel

**Cet été, pour trinquer en famille ou entre amis, Maëlle des Barriques sur Pattes partage un cocktail rafraîchissant, à réaliser à votre convenance avec ou sans alcool!**

Mettez des glaçons dans votre shaker. Versez successivement la vodka (facultatif), puis le citron vert, le sirop de grenadine et les différents jus de fruits. Fermez votre shaker et secouez pendant une dizaine de secondes, de manière très énergique. À l'aide d'une passoire, versez votre cocktail dans un grand verre et dégustez très frais avec une paille. Bonne dégustation... avec modération! ▲

Les Barriques sur Pattes / Zone de Kertugal / 02 96 64 25 91 / lacave. avinsdeseb@gmail.com

Facebook: Cave Les Barriques Sur Pattes Bar À Vin Bar À Bière  
Instagram: les.barriques.sur.pattes

## SÉCURITÉ

### Recommandations pour un été en toute sécurité



Cet été, vous allez être nombreux à profiter des plages et des activités nautiques. La SNSM appelle à la prudence en partageant quelques conseils pratiques:

#### Avant toute activité

- Prendre en considération ses capacités physiques et ne pas se surestimer !
- Se renseigner sur les conditions météo, les courants, les marées, la couleur du drapeau...

#### En mer

- Vérifier et marquer son matériel avec ses coordonnées avant de prendre la mer.
- Prévenir un proche de son départ en mer, de son heure de retour prévue et éviter de partir seul.
- S'équiper correctement et disposer d'un moyen d'alerte et/ou de localisation.

- **Le gilet de sauvetage est indispensable en toutes circonstances !**

#### À la plage

- Se baigner dans les zones surveillées.
- Se protéger du soleil pour éviter les insolation.
- Surveiller ses enfants.

#### Numéros d'alerte à connaître:

- **196**: urgences en mer (ou Canal 16 de la VHF).
- **112**: secours sur la plage et en zone de baignade. ▲

## Donnez une seconde vie à votre ordinateur

Dans le cadre de la transition numérique et de la lutte contre la fracture numérique, la Ville de Saint-Quay-Portrieux lance une initiative solidaire: une collecte d'anciens ordinateurs. De nombreux foyers à Saint-Quay-Portrieux n'ont pas accès à un ordinateur, ce qui les prive de nombreux services essentiels: recherche d'emploi, démarches administratives, éducation, divertissement... La fracture numérique est une réalité qui touche de plus en plus de personnes, et nous voulons y remédier. Si vous avez un vieil ordinateur dont vous n'avez plus l'utilité, ne le jetez pas! Donnez-le-nous! Nous nous chargerons de le reconditionner grâce à l'aide de bénévoles qualifiés. Ces ordinateurs reconditionnés seront ensuite confiés à des familles ou des personnes dans le besoin ou bien encore à des étudiants qui n'ont pas les moyens de s'en acheter un neuf. Ensemble, luttons contre la fracture numérique faisons un geste écologique en ne jetant pas un appareil qui pourrait servir à d'autres et donnons accès au numérique à tous! ▲

## Vivre Saint-Quay-Portrieux aux 4 saisons

“Villa triste”, “Mélancolique villégiature... les lecteurs de Proust et de Modiano pourraient penser que les stations balnéaires sont moroses hors saison. Mais les quinocéens à l’année ou à mi-temps constatent de plus en plus que les volets restent ouverts à longueur d’année.

Dans le cœur de leurs propriétaires ces maisons “secondaires”, souvent de famille, sont principales. Au point que nombre d’entre vous ont choisi de venir y vivre leur retraite, rejoints dès que possible par enfants et petits-enfants pour les week-end, parfois prolongés, les vacances scolaires, les ponts du mois de mai et “les grandes vacances”.

À l’heure des chantiers parisiens, de la cohue des jeux olympiques, des canicules de plus en plus fréquentes, quel plaisir de nous retrouver tous dans ce cadre privilégié. Une nature luxuriante et proluxe et la dextérité du service des espaces verts (50 arbres plantés cette saison) nous offrent un perpétuel jardin sur la mer : mimosas et camélias en hiver, lilas et roses au printemps, hortensias et agapanthes en été, genêts et bruyère en automne. Et des promenades bucoliques par tous les temps sur le GR34® ou au parc de la Duchesse Anne, soigneusement entretenus.

Les lecteurs du “Phare” loin des poses littéraires et des ruminations proustiennes peuvent attester aussi de la vitalité de l’offre culturelle et associative à longueur d’année : entre festivals de cinéma, de jazz, de BD, expositions, concerts, visites guidées, promenades patrimoniales, casino, feux d’artifice, pratiques sportives etc... “il se passe tous les jours quelque chose” à Saint-Quay-Portrieux !

Les projections climatiques à l’échelle des régions de Météo France montrent que la Bretagne sera une des plus épargnées en terme de réchauffement et déjà, vous le savez, Saint-Quay-Portrieux est une oasis...

Mais Chut ! Ne l’ébruitons pas, vivons heureux, un peu cachés dans notre jolie station des quatre saisons, au patrimoine naturel et foncier préservé et à l’urbanisation maîtrisée.

Toute l’équipe municipale vous souhaite un bel été, des rencontres, des émotions, de l’art, de la musique, des jeux... et du cidre. Yemat !

### Les élus de la majorité municipale.

---

Bonjour,

Nous avons détaillé dans les revues précédentes l’augmentation continue de la dette de la commune et la diminution permanente de nos capacités d’investissement, nous allons essayer (brièvement du fait du format contraint), de vous détailler les principales décisions qui ont mené à cette situation.

Cela débute avec la construction d’une nouvelle station d’épuration, une décision accompagnée du choix de garder cette station au cœur d’une zone urbaine, avec un impact important sur l’aménagement de la ville et sur les coûts de fonctionnement.

La décision de déplacer le centre technique municipal à Kertugal, s’est faite, une fois de plus, brutalement, avec un coût de construction conséquent de 3 250 000 € et des frais de fonctionnement importants du fait de sa situation excentrée sur le territoire de la commune.

Le centre de santé municipal est un choix partagé qui répond à un besoin nécessaire, mais nous devons tous être conscients que faire des médecins des salariés de la commune a un impact financier.

Le déficit de fonctionnement du centre de santé (150 000 € en 2023) est assumé par le budget général donc par les impôts des quinocéennes et quinocéens, alors que seulement la moitié des patients sont de la commune.

À cela s’ajoute le choix de construire le centre de santé sur un site excentré et inadapté, ce qui va générer des frais importants de fonctionnement et d’aménagement des structures aujourd’hui sous-dimensionnées. C’est l’ensemble de ces éléments, associés à une gestion défaillante de la commune, qui fait que la capacité d’investissement de la commune diminue régulièrement.

**Jean-Claude GUINAUDEAU et Hervé HUC.**



## Contacts utiles

### Mairie

Accueil physique du lundi au samedi (9h à 12h). Permanence téléphonique du lundi au jeudi (13h30-17h45), le vendredi (13h30-16h45) et le samedi (9h-12h). 52, bd Maréchal Foch. 02 96 70 80 80. [www.saintquayportrieux.fr](http://www.saintquayportrieux.fr)  
 [saintquayportrieuxville](https://www.facebook.com/saintquayportrieuxville)

### Police Municipale

Permanence les mardi, mercredi et jeudi, de 9h à 10h30. 02 96 70 80 81.

### Service Urbanisme / Cadastre

Permanence téléphonique le mardi après-midi de 14h à 17h (02 96 70 80 80); Permanence physique, sur rendez-vous, le jeudi matin de 9h à 12h. Demande de rendez-vous par courriel: [urbanisme@saintquayportrieux.fr](mailto:urbanisme@saintquayportrieux.fr)

### Collecte des ordures ménagères

Renseignements auprès de Saint-Brieuc Armor Agglomération: 02 96 77 30 99

**Déchetterie:** Zone des Islandais, Étables-sur-Mer. Du lundi au samedi, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30 (arriver 15 mn avant). Fermeture le 1<sup>er</sup> mardi de chaque mois, les dimanches et jours fériés.

### Téléchargement du calendrier de collecte:

[www.saintbrieuc-armor-agglo.bzh](http://www.saintbrieuc-armor-agglo.bzh), rubrique "vivre et habiter", page "gérer et réduire nos déchets".

### Minibus "La Libellule"

Renseignements et réservations de trajets (achats alimentaires, rendez-vous médicaux...): 06 75 93 38 99.



### Surveillance des plages

Du 2 au 30 août de 11h à 19h, les plages du casino (poste de secours: 02 96 70 93 79) et Comtesse (02 96 70 59 57) sont placées sous la surveillance des sauveteurs de la fédération nationale des métiers de la natation et du sport (fnmns.com).

### Centre municipal de santé

Secrétariat ouvert du lundi au vendredi (8h30-18h30) et le samedi (9h-12h). Prise de rendez-vous pendant ses horaires d'ouverture au 02 96 70 70 80. 5 rue des Sentes.

### Office de tourisme

**Juillet et août:** du lundi au samedi: (9h-19h) et les dimanches et jours fériés 10h-12h30/15h30-18h).

**En septembre:** du lundi au samedi (9h-12h/14h-18h30).

Fermé le jeudi matin hors vacances solaires

17 bis rue Jeanne d'Arc. / 02 96 70 40 64

[tourisme@saintquayportrieux.com](mailto:tourisme@saintquayportrieux.com)

[www.saintquayportrieux.com](http://www.saintquayportrieux.com)

 [@bienvenue.saintquayportrieux](https://www.facebook.com/bienvenue.saintquayportrieux)

 [@bienvenue\\_saint\\_quay\\_portrieux](https://www.instagram.com/bienvenue_saint_quay_portrieux)

### Saint-Brieuc Armor Agglomération

**Pôle de proximité** au 22 rue Pasteur à Étables-sur-Mer.

02 96 77 20 00 / [accueil@sbaa.fr](mailto:accueil@sbaa.fr) / [saintbrieuc-armor-agglo.bzh](http://saintbrieuc-armor-agglo.bzh)

CIAS: 02 96 58 57 04.

### Espaces France Services

Pré-demande passeports et de cartes d'identité, CAF en ligne, prise de rendez-vous CPAM en ligne (compte Ameli), dossier de retraite (CNAV, CARSAT, MASA...), point conseil budget, ordinateurs en libre-service...

Du lundi au vendredi 9h-12h et 13h30-17h (sauf le mardi après-midi). Mairie principale, parc de la Belle Issue, place Jean Heurtel à Étables-sur-Mer. 02 96 70 64 18 / [maisonfranceservices@besurmer.fr](mailto:maisonfranceservices@besurmer.fr)



## État-civil

Du 1<sup>er</sup> avril au 11 juin

### NAISSANCES

- Rose MAILLARD, 7 rue de la Ville Mario
- Charly MILLOT, 9 rue des Trois Frères Salaün
- Lou NEANT, 2 rue de la Voie Romaine

### MARIAGE

- Béatrice FOURNIER et Florent GUELLIL, 18 rue du Président Le Sénégal

### DÉCÈS

- Guy LE GUEVEL (93 ans), 3 rue Joliot Curie
- Nadine MOREAU (72 ans), 23 rue de la Ville d'en Haut
- Denise TURQUET (81 ans), place de Verdun

- Robert BREZELLEC (87 ans), 6 rue de Merle
- Patrick COUTURIER (67 ans), 54 rue des Trois Frères Salaün
- Marie-Hélène DEMAGNY née LE MANCHEC (76 ans), 23 rue du Commandant Louis Rebour
- Joëlle JOUANEST (71 ans), 14 bis rue des Embruns
- Louis CHARIOU (87 ans), 2 boulevard Maréchal Foch
- Micheline CHERMAT née ROPERT (89 ans), 2 bis rue Guy Ropartz
- Alain LEGRAND (79 ans), 49 rue des Landes
- Luc-André POTZI (82 ans), 19 rue de la Fontaine
- Jean-Noël FLOCH (60 ans), 6 rue de Bir Hakeim
- Geneviève BEAULIEU (87 ans), rue Jeanne d'Arc
- Jacques GOHIER (90 ans), 8 rue Pierre Loti
- Guylaine VILLENEUVE (67 ans), rue des Écoles

# UN ÉTÉ

À SAINT-QUAY-PORTRIEUX



**4 AU 7 JUILLET :**

JUMPING (62<sup>E</sup> ÉDITION)

**13 JUILLET :**

BAL DES POMPIERS,  
CONCERT « MARACUJAH »  
ET « DJ MISS BLUE »,  
FEU D'ARTIFICE

**19 JUILLET :**

CONCERT « THA DUNCIZ »

**21 JUILLET AU 4 AOÛT :**

EXPOSITION « THOMAS AURIOL »

**26 JUILLET :**

FEST NOZ « JEAN-CHARLES  
GUICHEN ET KLED »

**+ TOUS LES JEUDIS**

DU 11 JUILLET AU 22 AOÛT :  
« PLACE AUX MÔMES » À 17H30  
ET « CONCERTS APÉRO JAZZ »  
À PARTIR DE 19H15

**1<sup>ER</sup> AU 11 AOÛT :**

OPEN INTERNATIONAL DE TENNIS

**2 ET 3 AOÛT :**

SEANAPSE « PLONGÉE DISCO »

**9 AOÛT :**

CONCERT « FAB »

**15 AOÛT :**

CONCERT « TOXIC  
FROGS » ET « LUCAS COZY DJ »,  
FEU D'ARTIFICE

**22 AU 24 AOÛT :**

« LA ROUTE DES TERRE-NEUVAS »

**23 AOÛT :**

FEST NOZ « EBEN »  
ET « BER[R]JUL »

**30 AOÛT AU 1<sup>ER</sup> SEPT :**

« SAINT-QUAY-PORTRIEUX  
FOOD TRUCK FESTIVAL »

**+ TOUS LES DIMANCHES**

DU 7 JUILLET AU 25 AOÛT :  
THÉÂTRE DE MARIONNETTES  
« GUIGNOL »

[saintquayportrieux.fr](http://saintquayportrieux.fr)